

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 27 ✕ *I de Adviento*: San Facundo y San Primitivo mártires, y San Leonardo de Portomaucio confesor.

Lunes 28.—S. Jaime de la Marca confesor.

Martes 29.—S. Saturnino Obispo y mártir y S. Blas mártir.

Miércoles 30.—S. Andrés apóstol.

Cultos.

Domingo 27.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 1.^a de Adviento, con rito semidoble color morado, haciéndose conmemoracion de S. Gregorio *Taumaturgo* obispo y confesor.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. D. Pedro Anglada Torrent, Beneficiado.

En el Rosario explicacion de Doctrina cristiana por D. Pedro Moll Ecónomo.

En S. Francisco homilia por el Rdo. D. Pedro Villalonga Ecónomo, continuando al anochecer la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 y reservándose á las 6.

En Sta. Clara al anochecer sermon en honor de S. Rafael Arcangel el que dirá el R. Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

Lunes 28. La M. y oficio divino son de S. Silvestre Abad con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la feria.

Martes 29. Vigilia de S. Andrés apóstol. La Misa y oficio divino son de la feria 3.^a con rito semidoble color morado.

Miércoles 30. La Misa y oficio divino son de S. Andrés apóstol con rito doble 2.^a clase color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Los hijos de Irlanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

PROPÓSITO

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

2.^a Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

3.^a Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

7 19, Santa Isabel viuda.

EL TEATRO CONSIDERADO BAJO EL PUNTO DE VISTA ARTÍSTICO Y MORAL.

III.

¿Es el teatro una verdadera escuela de costumbres, indistintamente recomendable, y merecedora de la proteccion social, ó un foco de perdicion del cual deban alejarse la inocencia y la honradez? Error seria negar que muchos dramas han contribuido á la depravacion del corazon humano; error é injusticia negar que las representaciones teatrales como espectáculos, se hacen las más veces indignas por su licencioso aspecto de la presencia de la juventud honrada y candorosa. Estos y otros abusos manchan la historia del teatro y le niegan el hiperbólico título de *escuela moral*.

En el teatro se concentra cómoda y facilmente, todo el veneno que el génio satánico de este siglo, derrama en cátedras, academias, parlamentos, periódicos y novelas. Este es el lugar más apropiado, para reducir los entendimientos por medio de la palabra, los sentidos y la imaginacion por medio de la poesia y demás bellas artes, los corazones por medio del sentimentalismo. Allí es donde, se puede perpétua y abundantemente, dar culto sacrilego á las pasiones más perniciosas del corazon y humano arruinar los edificios de las virtudes más sólidas y hermosas.

El teatro destruye la *Religion*, subvierte la *sociedad* y disuelve los vínculos de la *familia*.

Recordad sino esos dramas, en que se hace la apología de los conspiradores contra la Patria; en que Príncipes y magnates son representados como verdaderos monstruos de iniquidad y tiranía; en que se atiza el fuego de las pasiones, para que el pueblo empuñe las espadas y afile los puñales, saciando su sed de venganza y desahogue sus mal comprimidas concupiscencias.

Recordad los escarnios, las befas é insultos, que forman como el mejor condimento de muchos dramas, contra los Sacerdotes, los Religiosos, los Prelados y hasta contra el Romano Pontífice. Allí aparecen casi siempre, como unas hediondas muestras de crueldad, de perfidia, de codicia y de lujuria. Ni á los mismos Sacramentos se respeta, llegando al extremo de parodiar en un lugar tan profano hechos bíblicos, de la mayor veneracion y respeto.

Recordad las escenas exageradas del amor, los incentivos del vicio, las palabras obscenas, los gestos impúdicos, la apoteosis, en una palabra, de la sensualidad y del libertinaje. ¿No son, por ventura, todos estos medios muy aptos para minar la *Religion*, destruir el orden *social* y disolver los vínculos de la *familia*?

Ante las conciencias sinceramente cristianas y ante personas sinceramente sensatas, la cuestion esta del teatro queda resuelta sólo con proponerla. ¿Es ó no peligroso de sayo en todos tiempos y lugares, un espectáculo que no ha existido ni existe, ni probables-

te existirá nunca, sino la condicion de lisonjear las pasiones y de satisfacer la sensualidad? ¿Es ó no verdad que, en estos tiempos actuales más que en otros, el teatro cumple esta condicion fatal de su existencia con más desenfreno, con más libertad y que por consiguiente, hoy más que nunca es peligroso y corruptor?

Tal es el teatro de nuestros dias, repugna cuanto se quiera á las preocupaciones del mundo; trono del sensualismo cuya lepra congénita de corrupcion le caracteriza; lepra tan universal y contagiosa, que partiendo de los bastidores mismos y despues de envenenar primero la sangre de los actores, pasa á corromper la del público infestando la sociedad, la familia y el individuo.

En resumen: el teatro considerado bajo el punto de vista artístico asi literario como musical, no puede ostentar sus títulos de maestro, por que sus obras no hacen honor al arte. Considerado bajo el punto de vista moral, está muy lejos de ser «espejo de las costumbres é imágen de la verdad, como Ciceron le llamaba.» Luego, sin pasar por rigorista ni mogigato, decimos á quien quiera aprovecharse de la doctrina expuesta en estos artículos, que no tome afición á una clase de recreo, que ningun bien reporta, sino más bien graves perjuicios, como lo prueba la historia y la experiencia de todos los dias.

G. V.

GAGETILLA.

En la mañana de ayer, celebróse en la iglesia de San Agustín, adjunta al Seminario, una solemne Misa de *Requiem*, en sufragio del malogrado alumno D. José Femenias. Fué celebrante el M. I. Sr. Rector del referido centro escolar, y asistieron al acto los señores seminaristas internos y externos. Sobre el fúnebre túmulo levantado en el centro de la iglesia, veíanse las insignias del difunto, representadas por la beca y el bonete de seminarista.

Ayer fiesta de la gloriosa mártir y virgen Santa Catalina, según costumbre de todos los años, fué solemnizada en la iglesia de santa Clara, con los piadosos cultos de Misa y panegirico, que pronunció el Rdo. D. Juan Barber Pbro. asistiendo multitud de señoras que ostentan el nombre de la ilustre mártir de Alejandria.

Bajo la presidencia de M. I. Dr. D. Antonio Sintes, Canónigo Penitenciario de esta Catedral, todo el clero de esta ciudad á excepcion de los señores capitulares

y catedráticos del Seminario, tiene conferencias morales y litúrgicas por espacio de una hora el jueves de cada semana, en uno de los departamentos del Seminario Conciliar.

Dicennos que actualmente el trabajo de calzado pasa por una época muy favorable, por lo cual hay varios maestros que suben el precio á sus operarios. Nos alegramos de la noticia y vivamente deseamos sea por largo tiempo esta bonanza, que al parecer reina en nuestra principal industria.

Llamamos la atención de los agentes de policía sobre los repetidos abusos que vienen cometiendo los palomistas, con motivo de hechar piedras á sus animales para hacerlos volar. En todas partes rompen frecuentemente cristales y tejas, con el peligro de herir alguna persona y ocasionar funestas consecuencias. Urge, pues, poner coto á estos desmanes, si se quiere evitar ulteriores efectos, producido por la imprudencia de ciertos palomistas. Con algunas multas que se les impusiese, se lograría pronto evitar las molestias que estos abusos ocasionan á muchos vecinos algunos de los cuales nos han suplicado, llamáramos la atención sobre este particular. No quisiéramos fuera letra muerta, como otras veces sucede, este aviso de EL VIGIA.

Mañana celebrará reunion mensual los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion, estas la tendrán á las tres y media de la tarde en la Sacristia de San Agustin, y los primeros en el Círculo católico, al anochecher.

En uno de estos días ha llevado á la Pila bautismal, la hija primogénita que el cielo le ha concedido, nuestro apreciable amigo el joven notario de esta ciudad D. Antonio Anglada, á quien felicitamos lo mismo que á su señora esposa.

El sabio y virtuoso Prelado Dr. D. Ciriaco Maria Sancha, que tan buenos recuerdos deja en Madrid, acaba de hacer su entrada solemne en la capital del arzobispado de Valencia, nuestra metrópoli eclesiástica.

«El Vigia Católico», que cifra su historia y su pensamiento y sus anhelos en la propaganda de la verdad católica y procura por todos los medios licitos y legales el reinado de Jesucristo en la sociedad; como el más exiguo soldado del apostolado de la prensa tiene un altísimo honor en ofrecer sus respetos, sus homenajes y su filial obediencia, al dignísimo Jefe que Dios ha deparado á esta provincia eclesiástica, para bien de la Iglesia.

El jueves de esta semana salió para Mahón el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Leemos en un colega:

«El juego. En conversaciones, en todas partes y á todas horas se oye decir que se juega á los prohibidos con escandalosa impunidad. Y tales son las aseveraciones y tantos y tan verídicos los informes, que se acaba por creer que efectivamente se juega. Quién nada al parecer demuestra ignorarlo es la autoridad, á pesar de que se juega como nunca, y se llega á conocer, pues que todo el mundo lo dice, donde, cuando y cómo se juega. Pero ni aun así acaban de enterarse nuestras autoridades, que todavía tienen el candor de ir á preguntar los sitios en que se juega á los periódicos que protestan energicamente contra la lenidad de los encargados de hacer cumplir las leyes y de perseguir el vicio donde quiera que aparezca, aunque sea en círculos con vistas á la situación conservadora.»

En todas partes se cuecen habas.

En la mañana del día 24 del actual por una pareja de guardia civil fué conducido á la cárcel de Mahon un forastero, por sospechas de hurto.

El día 24 por la tarde se dió principio á la formación del Padron de vecinos que ha de regir durante el año 1893.

El Banco de Ciudadela, ha mejorado sus oficinas, con la recién claraboya que se le ha hecho al local que ocupa el mismo para dar mas luz á una parte que estaba desocupada antes por falta de claridad.

Tambien ha reformado su taquilla de despacho, y otros.

Prosiga dicha institucion su progresiva marcha.

El día 25 del presente Noviembre cumplieron los trescientos años de la fundacion de la Oracion de las Cuarenta Horas por el Papa Clemente VII de feliz recordacion, en la magnífica *graves et durturnae*

La inauguró en su palacio apostólico rodeado de toda su corte con grandísima pompa, el primer domingo de Adviento, celebrándose desde entonces con gran fervor en todo el mundo. Instituida en días de calmidades y afficcion, para el catolicismo, es la oracion pública perene por la Iglesia, el Estado, los fieles y las ánimas benditas.

Siendo hoy más necesaria que nunca se proponen celebrar su tercer centenario todas las iglesias, habiéndose pedido al actual Pontífice muchas gracias espirituales. Se proyecta enviar á Su Santidad un album de las adhesiones de cada Diócesis que se coleccionarán, por El Centro Eucarístico en Madrid (oficinas, calle del Soldado, número 6) para encuadernarlas lujosamente.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 26.—De Soller, javeque «Antonieta» de 64 tods. cap. Vicente Bernad con 7 trips. y lastre.

Buques despachados.

Día 25.—Para Barcelona, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. Francisco Arguimbau con 19 trips. 16 pas. y efectos.

Para Palma, pailebot, «Marina» de 36 tods. pat. Bartolomé Amengual con 4 trips. y efectos.

Día 26.—Para Barcelona, pailebot «Flor del Mar» de 40 tods. pat. Miguel Roman con 5 trips. y efectos.

Para Alcudia, laud «Tres hermanas» de 3 tods. pat. Juan Morey con 4 trips. y lastre.

Para Alcudia, laud «Santo Cristo» de 3 tods. pat. Bartolomé Alzina con 3 trips y lastre.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 25. 6:50 tarde.

Interior	68.42
Exterior	73.20
Amortizable	77.75
Cubas 1890	97.75
Acciones Norte	38.40
Acciones Orense	11.45
Obligaciones Orense	31.75

TELEGRAMAS.

Madrid 19.—Ha sido encarcelado el autor del artículo publicado por «El Heraldo», ofensivo á la Regente.

Madrid 19.—«El Heraldo» publica un violento artículo declarándose revolucionario.

Lisboa.—En la casa del presidente de la comision organizadora de la entusiasta recepcion hecha á la Corte de Portugal ha estallado una bomba de dinamita. No ha causado por fortuna, desgracias personales, pero si perjuicios materiales.

Aumenta la excitacion contra, el Gobierno

Madrid, 19.—Elogiase al alcalde de esta corte, marqués de Cubas, por las gestiones que lleva practicadas al objeto de obtener que los tahoneros den todo el peso del pan. En caso de no realizarlo serán multados.

París, 19.—Anoche fueron descubiertos en un sumidero de la calle Soutiflot do; cajas que contenian fulminato de mercurio.

París.—Segun «Le Soir», la policia tiene ya la pista del verdadero autor del atentado dirigido contra la Compañia minera de Carmaux.

París.—El Gobierno inglés ha declarado á la Sublime Puerta, por mediacion de su embajador en Constantinopla, que consideraría como propias las concesiones ó privilegios que Turquía otorgase á Rusia ó á otra nacion, referentes al pasaje de los Dardanelos.

París.—Ha sido tal el terreno ganado por el Gobierno, que se tiene por indudable la aprobacion de la nueva ley de imprenta.

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 50 de la calle del Conquistador (Hotel Garcin). Informará D. Antonio Florit.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcantara 11